

**Sujet** :[INTERNET] TR: Enquête publique relative au projet de ferme agrivoltaïque située aux lieux-dits Lohennec et Keranguen sur la commune de Pleyber-Christ

**Date** :Fri, 19 Apr 2024 16:30:54 +0200

**Pour** :pref-consultation@finistere.gouv.fr

Bonjour,

Je n'ai pas forcément un avis négatif concernant le projet mais je constate tout d'abord qu'il est, de par sa présentation et son fonctionnement hautement anti-ergonomique, très difficile de consulter. Aucun lien de téléchargement de l'ensemble du dossier n'est mis à la disposition du public. Chaque pièce semble devoir être téléchargée séparément, y compris les avis déjà émis.

Si ce n'est pas fait expressément pour compliquer l'information par les particuliers et/ou associations intéressés dans la problématique environnementale ou autres voies potentiellement critiques, ça y ressemble parfaitement. A partir de là, j'émet un avis défavorable de principe – j'estime que les moyens pris pour la participation du public ne sont pas à la hauteur des moyens techniques de l'état et de ce fait empêchent un débat démocratique susceptible de faire émerger la prise en compte ou non de l'intérêt général dans cette affaire.

D'autre part, le fait d'installer des éléments de haute technicité sur des terres agricoles forcément perméables et dont les eaux de ruissellement rejoignent en toute logique le réseau hydrographique voire des nappes ou réserves d'eau potable, engendrent forcément des risques de pollution par des agents chimiques et/ou autres éléments non-naturels à risque et qui pourraient accompagner les produits pendant ou après leurs installation, notamment lors de leur entretien ou pendant leur vieillissement.

Par conséquent, il me semble préférable d'obliger les organisateurs de ces installations photovoltaïques, à se déporter davantage sur des surfaces déjà dénaturalisées comme des toitures de bâtiments d'habitation, industriels et de logements.

Il est évident que cela nécessitera des travaux plus coûteux mais seulement si on fait abstraction de la valeur que représentent eaux et nourritures saines et préservés, à la disposition de nos sociétés actuelles et celles des générations à venir.

Merci de votre attention

F.B – merci de ne faire figurer uniquement les initiales dans cette disposition

Brest